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Abstract (en)
The motor vehicle has a vehicle housing arranged in a chassis frame, where the vehicle housing exhibits an entry/exit door in a sidewall. A door leaf
(3) is arranged in a door section of the sidewall. A steel window frame (6) is arranged in a window section of the door leaf, where a bulletproof glass
plate (5) is inserted in the steel window frame. The steel window frame is shrink-wrapped in the window section and the glass plate is inserted in a
plate frame (7) and connected to the plate frame, where the plate frame is connected with the window frame in a removable manner.

Abstract (de)
Ein gegen äußere Explosionseinwirkung geschütztes, insbesondere militärisches Kraftfahrzeug. Es besitzt in einer Seitenwand eine Ein-/Ausstiegstür
mit einem in einem Türausschnitt der Seitenwand angeordneten Türblatt (3). In einem Fensterausschnitt des Türblatts (3) ist ein Fensterrahmen
(6) aus Stahl eingeschweißt. Die Scheibe (5) aus Panzerglas ist in einen Scheibenrahmen (7), beispielsweise aus Aluminium, eingesetzt und mit
diesem durch eine Vergussmasse (8) fest verbunden. Der Scheibenrahmen (7) ist mit dem Fensterrahmen (6) lösbar verbunden. Durch den in das
Türblatt (3) eingeschweißten Fensterrahmen (6) wird eine höhere Steifigkeit der Tür gegen seitliche Explosionseinwirkung erreicht, andererseits
bleibt die Scheibe auswechselbar.
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